

La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA—AVISOS Y NOTICIAS

HORAS DE DESPACHO

Redacción desde las cuatro de la mañana hasta las ocho de la noche.
Administración: desde las 7 mañana a las 6 de la noche.

TELÉFONO 27

Oficinas: Conquistador, 30

BANQUETE en obsequio de Enrique Alzamora

Invitados atentamente por la Comisión Organizadora, asistimos ayer al banquete iniciado por el Gremio de Almacenistas de granos y harinas para celebrar el triunfo alcanzado por su presidente don Enrique Alzamora en la Asamblea económica celebrada el domingo anterior en nuestro Teatro Principal.

El banquete se celebró a las dos de la tarde en el espacioso y elegante comedor del Grand Hotel. Alrededor de dos largas mesas, adornadas con gusto y dispuestas en forma de U, se agruparon unos 75 comensales, y ocupando en la central la presidencia el obsequiado, quien tenía a su derecha el Alcalde señor Planas y los señores Morey, Esteve y Pomar, y a su izquierda a los señores Bauzá, Ramón (don Bernardo) y Bonnin (don José.)

Los discursos

A los postres se iniciaron los brindis muy esperados por resumir las diferentes impresiones acerca de la Asamblea económica del domingo. El primero que se levantó para hacer uso de la palabra fué

D. José Bauzá

Habló en castellano y dijo que no iba a hacer ningún discurso, sino que se levantaba para cumplir el deber que tenía de felicitar al señor Alzamora en nombre del gremio de Almacenistas de granos y harinas. Dió las gracias a los presentes por haberse adherido al banquete y al señor Alzamora por haber aceptado el obsequio.

Adhesiones

Don Bernardo Ramón da lectura a dos cartas de adhesión al acto: una de don Gabriel Mulet y otra de don Eusebio Estadas.

D. Jaime Morey

Se levanta el señor Morey y en castellano dice que va a hablar en nombre propio y que lo manifiesta así para que no se crea que lleva la representación de la Cámara de Comercio, pues ésta tuvo ya el propósito de obsequiar a los señores Alzamora y Mulet (don Gabriel) con un banquete que debía celebrarse hoy, pero como el Gremio de Almacenistas de granos y harinas se había adelantado a la idea, se celebraría probablemente el domingo próximo. En nombre de la Cámara de Comercio felicitó al citado gremio de Almacenistas por la idea de obsequiar con un banquete al señor Alzamora y termina brindando por éste, diciendo que espera que no será ésta la última vez que podamos orle en asuntos de importancia para el país.

Don Benito Pomar

El señor Pomar empieza hablando de que existe en ciertas familias, como patrimonio, el talento hereditario, pero no un talento superior que confunda a los que tratan con él que lo posee, sino un talento fino, amable, que como en el caso del señor Alzamora hace que los que se hallan a su alrededor se encuentren, como dicen los franceses, a son aise.

Dedica un recuerdo al difunto padre del señor Alzamora, don Gabriel, del que dice que habiéndole tratado como a un amigo íntimo, ha de considerar a su hijo como a un hermano.

Dice que no hablará de cuestiones económicas porque cree que sólo se han reunido los presentes para obsequiar al señor Alzamora.

Rebate la crítica que ha hecho alguna parte de la prensa contra el proceder del Ayuntamiento al invitar a los catalanes a que nos visitaran, y dice que esta Corporación no obró con ligereza ni por deseo de sus individuos de figurar. El aprobó la idea al exponerla don Luis Martí, y cuando la aprobó el Ayuntamiento, él, como concejal, fué el primero que se achiró.

Pero, dice, la Asamblea del domingo no resultó, como yo esperaba, un meeting, sino una conferencia sin discusión y en la que los que tomaron parte se repartieron los respectivos papeles. Creía que la Asamblea celebraría varias sesiones ó que se discutirían los asuntos por medio de la prensa ó de conferencias particulares. Dice que cuando se ha tratado en el

Ayuntamiento de hacer gastos para cuestiones como éstas, de importancia, él ha callado, por educación. (Aplausos).

El señor Pomar interrumpe su discurso a causa de un incidente, ajeno en absoluto a su voluntad y reprobado unánimemente por los comensales. Solicita un corto intervalo para continuar su discurso y lo aprovecha don Luis Martí para hablar.

D. Luis Martí

Dijo el señor Martí que no venía a hacer controversia como fué a la Asamblea con el mismo objeto, y aboga por la libertad del comercio y de la industria. Dice que el comercio libre no había de producir perturbaciones a la isla y protesta de lo gravadas que se hallan ciertas industrias, por el Estado directamente como contribución y por las Aduanas.

El se achiró a la Asamblea porque creyó que con intentar la discusión se prestaba un servicio a Mallorca.

Dice que la controversia es lícita y que incluso la sátira puede ser útil pero protesta de que personas que no han estudiado las cuestiones económicas que afectan a Mallorca ni han sabido calcular su importación y exportación hayan puesto hilo a la aguja, con una ligereza supina, como lo hubiera hecho cualquier mayordomo de fiesta callejera, para protestar como zapateros del meeting sin conocer a fondo las cuestiones que en él se tratan.

Concluye diciendo que así como todos están conformes en obsequiar al arfitrión, deben respetarse las ideas, sean cuales fueren las que se lleven a la discusión para la felicidad de Mallorca. (Aplausos).

Continúa el señor Pomar

Sigue hablando del abanderamiento de buques y dice que se halla de acuerdo con el señor Rosselló acerca de que ya que no se concedan en España primas a la construcción al menos deben abaratare los derechos de abanderamiento y se tendrán buques baratos.

Tratando de las primas a la navegación habla de las ventajas que tienen los buques franceses a los cuales el Gobierno francés concede un tanto de prima por tonelada y milla de recorrido, lo cual les produce una ventaja de 25.000 pesetas, por ejemplo, en un viaje a Buenos Aires.

Termina diciendo que ya expondrá más detalladamente sus ideas en la Cámara de Comercio, en la Sociedad de Amigos del País ó en donde sea, aunque no le inviten, pues no se ofenderá, si no que él mismo se invitará porque considera como un deber el ocuparse de cuestiones que interesen a Mallorca.

Al fin de su discurso dedica frases de encomio y felicitación al señor Alzamora. (Muchos aplausos).

D. Miguel A. Roca

Manifiesta que hablara como amigo del señor Alzamora y en nombre del Gremio de Representantes.

Presenta al señor Alzamora como periodista infatigable y expone los éxitos de sus iniciativas comerciales diciendo que a él se debe el que Mallorca tenga en Londres un nuevo mercado para el almendón, con lo cual se beneficia a la isla, que no conocía otro horizonte que Marsella para aquel producto. Añade que los demás comerciantes deben tomar ejemplo en el interés comercial público que ha demostrado el señor Alzamora.

Termina felicitándole y deseando que sea la Cámara la que lleve la discusión de estos asuntos, y brinco porque pronto pueda celebrarse la inauguración de las zonas neutras. (Aplausos).

Don Enrique Alzamora

Entre una salva de aplausos se levanta el señor Alzamora y empieza su discurso, en mallorquín.

Dice que al hacer el resumen de los discursos procedentes lo hará con toda sinceridad, pasando por encima de los incidentes desagradables que se han promovido, porque *peor es menallo*.

«No soy, dice, de aquellos que comienzan anunciando que no harán ningún discurso y lo endosan a pesar

de ello. (Conste que no aludo al señor Bauzá). Yo, sí; voy a hacer un discurso. En primer lugar para agradecer la adhesión de los presentes, y en segundo término porque no he tenido aún ocasión de hablar en nombre propio, pues, como sabéis, lo hice en la Asamblea en nombre de la Cámara de Comercio. Y si algo hice en mi nombre fué aplicar un revulsivo a las sociedades que no cumplen con su deber; un pequeño revulsivo, como se aplica a un enfermo por de pronto la tintura de yodo sin perjuicio de aplicarle más tarde un vejigatorio, si fuese necesario.

El tercer motivo de que yo hable es porque recuerdo un consejo de mi padre: «Si qualcú te convida a din's qualque vegada, menja tot lo que pugas; menja; si t'ho donen de bon grat, perque te pots menjá tot lo que hi ha a la casa; y si no perque el dimoni els es en duga». Y hoy he de aplicarlo a los que me alabasteis por el discurso del Principal: «Si me oisteis de buen grado, oídme; si no, que os lleve el diablo». No veo el motivo de las alabanzas que se me han tributado esta semana, como tampeo veo el de este banquete, ni mucho menos el de los discursos, que me amenaza otro. Lo que yo hice sencillamente la labor de un abogado: explicar el criterio de la Cámara de Comercio y otras opiniones que creí había tenido en cuenta dicha Cámara al redactar su informe.

Si se hubiese de banquetear a todos los abogados por sus triunfos en la Audiencia, nos pasaríamos la vida comiendo, y el señor Abareda se haría rico.

Las cartas y artículos de encomio que se me han dirigido me hacen el efecto de la cruz que dieran a un militar por una acción de guerra ganada gracias a las fuerzas que tenía a su mando, sin darse él cuenta de nada sino de que lo que había hecho era sencillísimo. Esto me huele a exageración meridional y yo soy enemigo de las exageraciones; prefiero la frialdad de los hombres del Norte a las tarascadas y gasconadas de los meridionales.

Me temo que hayais sido irreflexivos y hasta injustos; comparad, si no, mi caso discurso con el de don Alejandro Rosselló. Por lo mío, que no tiene importancia, me dais un banquete; para felicitar a Rosselló nadie se ha gastado, como ha propuesto el señor Borrás, 1'05 pesetas para un telegrama de felicitación. Será porque el señor Rosselló es un hombre político.

La palabra «política» parece que os da miedo.

Política no significa más que: arte de administrar al pueblo y todos tenemos la obligación de contribuir a ello tanto y tan bien como sepamos.

Veo con placer que las antiguas denominaciones de la política terminadas en *ista*, (Romerista, etc.) se trocaron en las de política hidráulica y política agrícola y ojalá se hable ahora en política industrial, comercial, etcétera.

Pero a nosotros ¿que política económica nos conviene seguir? ¿Nos conviene el librecomercio, el comercio libre, la industria libre y todo libre, como ha dicho el señor Martí? Nos conviene por el contrario, la expuesta por el señor Ferrer y Vidal, cuya síntesis es comer el pan nacional aunque sea caro y no comerlo extranjero, por barato que sea? ¿Nos conviene una política económica intermedia?

Para saber esto fiamos al Principal, para inquirirlo estamos aquí, para conocerlo se escribirán muchos artículos, y para contribuir a averiguarlo estoy yo en el uso de la palabra. (Muy bien.)

Es imposible en un solo discurso tratarlo todo. Me limitaré, pues, como en el Principal, a tratar de las franquicias.

He de hacer antes una rectificación: al decir que la información abierta hace algunos años para conocer la opinión de Mallorca acerca de la conveniencia de los puertos francos, fué iniciada por la Diputación incurri en una inexactitud, pues no me entere bien porque estaba ausente en aquel entonces. Dicha información fué promovida por el Ayuntamiento y abierta por la Diputación.

Se dieron a propósito de ella tres dictámenes oficiales; unos Ayunta-

mientos se adhirieron al de la Cámara de Comercio, otros al de la Cámara Agrícola y otros al del Consejo de Agricultura, Industria y Comercio.

Los tres dictámenes coinciden en la no conveniencia de los puertos francos y en la falta absoluta de datos estadísticos referentes al movimiento comercial é industrial de Mallorca en que fundar sus respectivos dictámenes.

(El señor Alzamora lee varios párrafos de dichos dictámenes en que se hace alusión a lo dicho.)

He querido leer esto para cimentar la base de ulteriores argumentos.

El dictamen del Consejo de Agricultura, Industrias y Comercio, después de manifestar que no convenían los puertos francos a Mallorca, se salía por la tangente proponiendo las obras del puerto y creía encontrar en esto el remedio a nuestros males.

La Cámara de Comercio abogó por introducir franquicias en el régimen arancelario.

La Cámara Agrícola encontró que el remedio era mejorar las costumbres políticas y administrativas, pidiendo que se efectuasen las obras del puerto de Palma y de los demás de la provincia, y que se redujeran los derechos de carga y descarga.

Esos no son siquiera los paños calientes que se aplican a un enfermo, sino paños fríos, como si a uno que padece una pulmonía doble se le recetara la flor de azahar. Se ve al primer golpe de vista que en estos informes las Cámaras se han demostrado proteccionistas.

Pasemos ahora a estudiar la tendencia librecomercista.

El señor Martí pide: ó la rebaja de los derechos de aduanas sobre los alimentos ó el libre cambio de estos, lo que son dos cosas bien distintas. Quiero descartar la primera opinión, porque es una utopía el pedir la rebaja de los derechos de Arancel, porque el Gobierno no lo modificaría en beneficio de esta isla sin la protesta de las demás provincias.

Desde el momento en que se rebajan para Mallorca los derechos sobre el trigo, harinas, carnes, etc., se habrían de establecer en la península derechos de importación sobre dichos artículos procedentes de Mallorca. Si pidiésemos esto los catalanes se opondrían por razones de justicia ó pedirían también para ellos la rebaja para que fuese justa. Y si también se la concedieran tendría que limitarse con una barrera el territorio de Cataluña para separarlo del resto de España.

Prescindo, pues, de esta opinión del señor Martí, por clasificarlo entre los librecomercistas absolutos. Y así mismo estoy conforme con ella, porque yo también soy librecomercista; librecomercista en teoría, como soy, en teoría, socialista; yo repartiría lo que poseo si todos lo repartieran, pero como no lo hice, me quedo con lo mío. Yo sería librecomercista si todas las naciones lo fuesen. Esta opinión la expondré más tarde para no confundirla con la del señor Martí.

El señor Martí no debe estar conforme con aquella frase de las conclusiones de la Asamblea del domingo que dice que es necesario apoyar y sostener por todos los medios posibles el régimen proteccionista.

Lamento que en dichas conclusiones, no se incluyera por estar ya en casilladas, la de pedir la rebaja de los derechos de abanderamiento de buques, de que trató el señor Mulet.

Donde mas claro se ve que el señor Martí es librecomercista en esta reseña del *Noticiero Universal*. (Lee algunos párrafos.)

Mientras no se quite a las demás provincias la carga proteccionista, no sé con qué título hemos de pedirlo nosotros. Lo más conveniente sería establecer un régimen especial para Mallorca dice el señor Martí.

Es innegable que parte de nuestra producción va al extranjero, pero hay que estudiar el asunto para hacer afirmaciones de este género. Si todo fuera al extranjero no sería fácil transformar el nuestro en un régimen análogo al de las Islas Canarias, que envían sus productos (plátanos, tomates) a los puertos librecomercistas.

Pero Mallorca ¿puede recurrir a puertos librecomercistas? Es verdad que la pulpa y el almendron los enviamos

al extranjero, pero de algarroba va sólo una pequeña parte. Mandamos a la península cerdos por valor de tres millones y a la península van también las mantas de lana, corteza, aves, huevos y conejos, etc...

Aquí me encuentro con unos datos estadísticos: Durante un año en Baleares se importó del extranjero por valor de 5000.000 de pesetas y de la península a 68 millones. Se exportó al extranjero 8 millones y a la península 39 millones. Según esto no podríamos prescindir del comercio con a la península. Ni las Cámaras Agrícola y de Comercio, ni el señor Martí, ni yo hemos estudiado bastante la importación y exportación de Mallorca con el extranjero y de cabotaje; de este último es fácil el cálculo porque está hecho por Aduanas; del extranjero requiere mucho trabajo y se ha de estudiar.

Cuando sepamos estos datos estaremos en el caso de ver qué ventajas nos proporcionarían el librecomercio y cuál es el proteccionismo, y veremos si hemos de pedir puertos francos, zonas neutras ó un simple depósito.

Y ahora voy a exponer mi criterio. No creo que al pedir las franquicias hayamos de tener en cuenta si nos conviene el librecomercio ó el proteccionismo, porque esto depende de muchas circunstancias: Los Estados Unidos se han enriquecido, con el sistema proteccionista; Inglaterra también, pero con el librecomercista. Y ahora Inglaterra comienza a pensar en el proteccionismo, y los Estados Unidos en el librecomercio.

Mister Chamberlain es en su escuela libre cambista, pero ante todo es oportunista, y como él cree el que habla que ha de aplicarse uno ú otro sistema según las circunstancias.

De lo dicho se desprende, pues, la conveniencia de hacer estudios para saber qué nos conviene pedir. Y para esto se necesita el esfuerzo de todos y el interés de quien debe prestarlo. No cumple con su deber el diputado que pasee por Madrid sin pensar en Palma ni el que sepasea por Palma sin pensar en Madrid. No cumplen los senadores como lo diré incoloros, inodoros é inspidos que nada hacen por el país que representan, ni los presidentes de las sociedades económicas que las tienen descuidadas, ni nosotros cumplimos tampoco con nuestro deber si no trabajamos por el país.

Brindo, pues, por que todos estudiemos lo que nos conviene pedir y que después de haberlo pedido sepamos trabajar para llevarlo a cabo. (Grandes aplausos).

Rectifica el Sr. Martí

Se levanta de nuevo el señor Martí y dice que se halla conforme con la necesidad de realizar dichos estudios, á cuyo resultado se somete.

Termina diciendo que se ha levantado para dar un acto de respecto y simpatía y brinda porque personifique dichos estudios el Alcalde de Palma.

Don Antonio Planas

Se levanta el señor Alcalde manifestando que no creía hablar porque ya había felicitado al señor Alzamora.

Hablando de los derechos de abanderamiento dijo que se mostraba contrario a su supresión, porque para los barcos viejos que se adquieren cualquier derecho ha de ser caro, sino que entiende que se debe favorecer la construcción de barcos nuevos, bien en el extranjero y mejor en España, pero se deben abaratar ó quitar los derechos que pagan nuestros buques a los consulados extranjeros.

Acaba su discurso reiterando al señor Alzamora su felicitación. Sus palabras son aplaudidas por los concurrentes.

Después del discurso del señor Alcalde, se levanta la presidencia, dándose por terminado el acto.

DE LA CAPITAL

Leemos en «El Felanigense» que el señor Obispo, ya restablecido de la enfermedad que le ha tenido hasta ahora postrado en cama en Pórreras, se trasladará hoy a esta ciudad.

Nos alegramos de su completo restablecimiento.

Ayer por la mañana dos mujeres

vecinas de la calle de la Merced maltrataron de obra á una convecina, produciéndole varias leves heridas en la cabeza.

Ambas agresoras fueron puestas ayer á disposición del señor Juez competente.

Al son de una banda de música que recorrió las calles de Jaime II y contiguas, se procedió ayer tarde á la colocación de las banderas anunciadoras de la fiesta callejera que aquellos vecinos piensan dedicar este año al apóstol San Jaime.

El señor Comandante de la guardia municipal puso ayer á disposición del Juez competente al sujeto que la noche anterior había agredido á otros dos individuos en el camino vecinal que conduce á Son Españollet.

Por cuestión de amores rieron ayer dos gitanas, resultando una de ellas con una contusión en la cabeza.

La agresora será hoy puesta á disposición del señor Juez competente.

Ayer á eso de las dos de la tarde en la plaza de Weyler, un campesino que tenía sus facultades desequilibradas por efecto del alcohol estaba siendo el héroe de una hazaña semi-cómica, semi dramática.

El público quería meterle en el carricoche que dicho campesino guiaba á pie, pero el borracho con una terquedad á toda prueba, erre que erre, quería seguir á pie, decimos mal, quería seguir dando tumbos.

Su mujer que iba con él, hacia cuantos esfuerzos eranle posibles para meter en cintura á su desventurado marido, el cual fué, después de una lucha pesada y gedeónica metido en su carricoche por algunos transeuntes.

Su mujer cogió de la brinda á la caballería, y con sufrida resignación fué camino de su pueblo, mientras el beodo, que de terco se había vuelto expansivo, saludaba ostensiblemente por sobre el entoldado del vehículo al grupo de curiosos que su hazaña había congregado.

Repetidas veces hemos tenido que denunciar lo malamente que sirven al público los carrileros, por horas de la puerta de San Antonio, del trayecto del Molinar.

El sábado por la tarde fueron víctimas de sus arbitrariedades tres señoras, las cuales tuvieron que sufrir las incomodidades de ir de un carruaje á otro por caprichosos y cuestiones de dichos carrileros que se ponen las ordenanzas por montera y abusan de la gente que consideran que no tienen medios inmediatos de hacerlas respetar. Bien es verdad que para estos casos está la guardia municipal del puesto de la plaza de San Antonio, pero por desgracia, dicho guardia no se entromete en estas menudencias; hace la vista gorda y su presencia resulta inútil.

Sumamente concurrida se vió ayer la fiesta cívico-religiosa celebrada en el arrabal de Santa Catalina en honor á la Virgen del Carmen.

Por la mañana en el Oratorio de los Hermanos Carmelitas se celebraron solemnes oficios divinos cuyo sermón corrió á cargo del elocuente orador sagrado don Bernardo Matas.

Por la tarde salió de aquel oratorio la acostumbrada procesión, que recorrió las calles de dicho arrabal.

Abrian la marcha la sección de la guardia municipal montada y los tambores del Ayuntamiento seguían des pues los alumnos del colegio, varias congregaciones y el clero, cerrando la marcha una banda de música.

La concurrencia que concurrió á presenciar su paso fué numeroso.

La parte cívica resultó también brillante, durante la animación hasta las primeras horas de la madrugada.

Entre los pasajeros llegados hoy en el vapor correo de Barcelona; figuraban don Elviro Sans, don Lorenzo Rosés, don Javier Perez, don Magin Verdguer, don Francisco Valenciá, don Sebastián Font, don Gaspar Reinés, don Enrique Sureda, don José Espinosa y el capitán de la corbeta *Andrés Lupo* don Jaime Mulet.

La novillada de ayer

Nuestros toreros, porque hay que advertir que en la Plaza apareció toda nuestra representación torera, decimos mal; todos no; faltaba el entusiasta y simpático *Moreno*, no dejaron que diremos muy bien sentado el nombre de Palma en el escalafón de las ciudades generatrices de discípulos de Montes, Cúchares y otros dioses mayores de la tauromaquia.

No diremos por eso que en los mucha-

chos faltase voluntad, hastachorra, abundaba tan grandemente que el público salió satisfecho del espectáculo, porque en una función como la de ayer se goza de un modo especial viendo que aun quedan arranques para dejarse empitonar y cometer otros excesos en perjuicio de su persona. Y halaga ver que el valor no esta deserrado, aunque tal mal se emplee.

Trabajó el *Albañil*, que por su aspecto, por su figura gallarda parece uno de los miembros de la cuadrilla de *Fuentes* ó de otro notable, pero por el arte, bien hace dedicándose á lo de ayer: estoquear novillos de la vacada de Son Sant Martí. Sin embargo demostró tener táctica torera. Machacando podria hacerse.

Hubo salto de los cuernos, saltos de la garrocha y hasta un lidiador luchó con la zapatilla contra el toro. Hubo gran variedad y si el público no experimentó el escalafío ante una faena artística, pudo sin embargo prorrumpir en estrepitosas carcajadas á cada momento, pues la tarde fué abundosa en incidentes dignos de tal comentario.

Notas del mar

Durante el día de ayer y hoy el movimiento en el puerto solamente se ha reducido á las entradas esta mañana, procedentes de Barcelona, de la goleta *Joven Luisa*, y el vapor *Lulio*, conduciendo unos 60 pasajeros y carga general.

—Esta noche saldrá de Sóller para Barcelona y Certe, respectivamente el vapor de aquella matrícula *León de Oro*.

—Esta madrugada se han hecho á la mar para Barcelona y Valencia respectivamente las polacras goletas *Nueva Teresa*, *Magdalena* y el laud *San Bernardo*.

Cultos

Para hoy
Jubilco de Cuarenta Horas
Terminan en la Misión á San Vicente de Paul.

Exposición á las siete; á las diez se cantará la misa mayor. Al anochecer trisagio, cantado estación, Te-deum y la reserva de S. D. M.

Otras funciones

En las Teresas por celebrarse la fiesta de San Elias, á las diez se cantará la misa mayor con solemnidad, al anochecer continuación del septenario de la Virgen del Carmen.

En la Concepción fiesta de Santa Margarita. A las nueve y media la comunidad cantará nona y la misa mayor en la cual predicará un P. Ligorista.

En la Merced á las seis de la mañana principiará la novena de la Beata Catalina Tomás durante una misa.

Visita á la Corte de María
A Nuestra Señora de Belén, en el Santo Hospital.

Telegramas

(De nuestro servicio particular)
Incendio extinguido.—Las autoridades.—Bomberos heridos.

Madrid 19 á las 5'30
A las cinco de la madrugada se ha extinguido el fuego iniciado en el *Teatro El dorado* á las dos y media.

Han acudido al lugar del suceso á eso de las tres de la madrugada el Capitán General, el Gobernador y el Alcalde.

Desde el tejado de la casa que vive el señor Maura cayó á la calle un bombero, que fué recogido casi difunto por los camilleros de la Cruz Roja.

Hay otro bombero herido en la cabeza.

Ignórase si hay más desgracias. A última hora ha llegado un piquete de Infantería.

Lo que dice Maura

Madrid 19 á las 9'45
El señor Maura hablando con sus amigos íntimos ha dicho que extraña que se diga que se va del Gabinete en vista del ambiente que reina en las altas esferas, cuando está satisfecho de las diferencias y atenciones que recibe de Palacio.

Sin ir más lejos aun ayer los Reyes le manifestaron que se quedara en el Gobierno.

El señor Maura insiste en ex-

plicar que su salida obedece la necesidad de atender á los créditos de la Marina de Guerra.

De Tanger
Madrid 19 á las 10

Tánger.—Noticias de Tetuán dan cuenta de que el gobernador de aquella plaza en vista de que aproximaba el Pretendiente con 600 hombres, hizo una salida por río Martia con 200 soldados de infantería.

Al llegar éstos á las Kábilas de Renimala encontraron á los rebeldes haciendo fuego.

Resultan varios rebeldes muertos y varios prisioneros.

Proyecto de un puente

Madrid 19 á las 10'10
Viena.—El gobierno ruso ha aceptado un proyecto para un puente monumental que una Crimea con el Caucaso.

El puente tendrá 2500 metros de longitud y costará la suma de 7 millones de rublos.

Elogios Opiniones

Madrid 19 á las 11
Se elogia al Sr. Silvela por haber caído junto con el Sr. Maura considerándose esto como un acto de lealtad.

Créese que el nuevo gobierno que se forme tendrá poca duración, dado el carácter de la mayoría.

De política

Madrid 19 á las 11
Se cree que en el ministerio Villaverde entrarán un maurista, un romerista, un tetuanista, el marqués de Vadillo, el general Linares y el Sr. Gasset.

Suena un nombre para suceder en caso de fracaso al Señor Villaverde: el general Azcárraga.

Nueva práctica de tiro

Madrid 19 á las 11
Es muy comentado el propósito del ministro de Marina francés Mr. Pelletan de que los ejercicios de tiro de la escuadra no se verifiquen sobre un blanco cualquier si no sobre un buque de combate á fin de que se acerque lo más posible á la realidad.

Conferencias

Madrid 19 á las 12'15
> > 12'15
> > 12'15

A las nueve el señor Villaverde empezó ha conferencias.

Primero habló con el señor García Alix al cual se supone que le ha ofrecido la cartera de Marina y después lo hizo con el señor Bustillo al que le expuso el programa que se propone desarrollar, solicitando el concurso de los tetuanistas.

Nada se habló respecto á personas pero se cree que los partidarios del duque de Tetuan tendrán representación en el Gobierno.

El señor Villaverde ha ofrecido la cartera de Gobernación al señor Cobian; manifesto que deseaba antes consultarlo con el señor Maura.

También ha sido ofrecida otra cartera al señor Sanchez Guerra.

El señor Gasset ha aceptado la cartera de Agricultura.

Después de las conferencias, el Sr. Villaverde oyó misa en la iglesia de Religiosas Descalzas.

El señor Villaverde inmediatamente fué á Palacio para dar al Rey cuenta de los trabajos hechos presentándole la lista ultimada del nuevo Ministerio.

Los ministros jurarán esta tarde ó esta la noche.

Viaje aplazado.—Renuncia.—Nuevo ministro.

Madrid 19 á las 17'15
Dícese que la Corte ha aplazado el viaje á San Sebastián.

Asegúrase que han rehusado la cartera los señores García Alix, Delgado Zulueta y Diaz Gobeña.

Indicase para ocupar el ministerio de Gracia y Justicia al señor Santos Guzmán.

Villaverde en Palacio

Madrid 19 á las 18

Dícese que en la entrevista celebrada con el Rey el señor Villaverde le presentó la siguiente lista para el Ministerio: Estado; el conde de San Bernardo.—Gracia y Justicia, Sanchez Guzmán.—Gobernación, Cobian.—Guerra, Delgado Zulueta.—Marina, Estrum.—Instrucción, Santamaría de Paredes y Obras públicas, Gasset.

Expuso además al Rey algunas dificultades que le han puesto los señores Silvela y Maura al pedirles su concurso personal.

Después le habló reservadamente de algunos asuntos.

Nuevas conferencias.—Nada seguro.

Madrid 19 á las 18'45

Coméntase la noticia de que estuviera hoy en Palacio el conde de San Bernardo.

El señor Villaverde conferenció nuevamente con los señores Gonzalez Besada y Cobian, visitando después al señor Romero Robledo.

Al salir de Palacio el señor Villaverde dijo que sus impresiones eran satisfactorias negándose á dar los nombres de los ministros por tratarse de una cuestión delicada.

A las ocho de la noche irá á Palacio y no sabe si aun podrá presentar al Rey la lista ultimada del nuevo Ministerio.

Ahora ha ido el señor Villaverde á dar un paseo con su señora. Asegúrase que después celebrará algunas conferencias.

Sobre el nuevo ministerio.—Comentarios

Madrid 19 á las 21'30

El señor Villaverde llevó á Palacio la lista de los nuevos ministros menos dos.

Mañana á las once jurará el nuevo ministerio.

Ha sido muy comentada la noticia negando que el señor Villaverde tenga aun la lista del nuevo ministerio.

Ministerio probable Viajes

Madrid 19 á las 23'45

El ministerio más probable salvo algunas dificultades será el siguiente: Estado, conde de San Bernardo.—Gracia y Justicia, Santos Guzmán.—Gobernación, García Alix.—Guerra, Martitegui.—Marina, Cobian.—Hacienda, Gonzalez Bessada.—Agricultura, Ganet é Instrucción, duque de Osma.

El próximo mes de Agosto marchará el Sr. Silvela á Alemania y Austria.

El Sr. Maura sa'rá el martes para Santander.

Conspiración en Melilla

Madrid 19 á las 23'45

El *Heraldo* ha oido que se ha descubierto una conspiración en Melilla.

Dícese que dicha conspiración ha sido promovida por el batallón disciplinario.

Hay 16 soldados incomunicados los cuales serán sometida á un juicio sumarísimo.

Los conjurados intentaban pasarse al campo moro con el armamento.

El Papa moribundo.—Incendio

Madrid 19 á las 23'45

Roma.—El Papa esta moribundo.

Londres.—Ha ocurrido un colosal incendio en la sala de Conciertos, resultando varios bomberos muertos y algunos heridos.

Gabinete ultimado.—Suspensión de las Cortes.—Viaje á la Corte

Madrid 20 á las 1

Los partidarios del Sr. Villaverde afirman que ya está ultimado el nuevo ministerio habiéndose solucionada las diferencias que había.

Hoy jurarán los ministros telegrafados con la variación de que el Sr. Santos Guzmán va al ministerio de Gracia y Justicia y el Sr. Rugallal al de Instrucción.

Después de la entrevista celebrada por los señores Villaverde y Osma éste ha quedado descartado del ministerio.

El gobierno no se presentará á las Cortes. El decreto de suspensión de las mismas se publicará en la *Gaceta*.

Con motivo de querer la Reina pasar el martes en Madrid, por ser el día de su santo, la Corte saldrá el miércoles para San Sebastián.

Nombramiento

Madrid 20 á las 2

Dase por seguro que el señor Lacierva será nombrado gobernador de Madrid, el señor Burell, director general de Obras Públicas y director del Banco, el señor Sanchez Guerra.

Es probable que el ministro de jornada cerca de la corte sea el señor conde de San Bernardo.

Muerte del Papa

Madrid 20 á las 3

(Urgente)
Un telegrama de Roma recibido anoche dice que el Papa se halla en estado desesperado.

Otro telegrama recibido á las 11'44 de la noche dice que ha circulado el rumor de haber fallecido el Papa á las primeras horas de la noche.

Dicha noticia no ha sido hasta ahora confirmada.

Declaraciones de Villaverde

Madrid 20 á las 10

Asegúrase que el señor Villaverde se propone hacer por decretos cuanto tienda al desarrollo de su política económica.

Ha dicho que pedirá un bill á las Cortes por el que retirará los presupuestos actuales para modificarlos.

Por decretos procurará el saneamiento de la moneda y la reorganización de los servicios, en los que introducirá nuevas economías.

Mencheta.

CAFÉ RESTAURANT LIRICO

Programa del concierto vocal que se dará esta noche:

1.º «Sonata», Beethoven.—3.º «Pensos», señor Fernández.—3.º «Sonámbula», señor Piña.—4.º «La Caza», Mendelssohn.—5.º «Don Carlo», señor Piña.—6.º «Chocosa e Dio», señor Fernández.

Extensa variación de helados.—Se sirven á domicilio.

FÁBRICA DE MOLTURACION

de corteza de pino y encina para curtir de Antonio Ramis Cerdá.

Se detallan:

Corteza de encina superior garantida á 14 y media ptas. los 100 Kg.

Id. de pino clase extra á 5'50 pesetas los 100 Kg. todo puesto á domicilio del comprador.

Despacho: Puerta de San Antonio, Extramuros.—Letra A.

AGUAS DE S. HILARIO

SACALM. HOTEL MARTIN

Abierto desde 1.º julio. Para encargos dirigirse al Restaurant-Hotel de Barcelona, donde se despachan los asientos para los coches que hacen el servicio particular entre la estación de Hostalrich y los manantiales. Hotel Martin.

LECCIONES

de 1.ª y 2.ª enseñanza y especiales epirácas.—Montesión, 22.

Tip. Lit. de Amengual y Muntaner